

COMUNICADO DE PRENSA

Alianza estratégica beneficiará desarrollo de mipymes de la región occidente

- El convenio se creó ante la cifra importante de mipymes establecidas en esos cantones.
- Se fortalecerá la cultura emprendedora, el acompañamiento a procesos de simplificación de trámites y la formulación de políticas municipales de mipymes.

11 de diciembre, 2025. El Centro Latinoamericano de Innovación y Emprendimiento (CELIEM) firmó un convenio de cooperación estratégica con la Federación Occidental de Municipalidades de Alajuela (FEDOMA), para fortalecer conjuntamente el crecimiento económico de los cantones de la región de occidente costarricense, dinamizar el espíritu emprendedor, la innovación y potenciar el desarrollo productivo de las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) de esas localidades.

Potenciar el desarrollo emprendedor y mipyme en esa zona es estratégico al considerarse que, según datos del *Estado de Situación Pyme* del 2021, en los cantones alajuelenses de occidente existen más de 17 mil mipymes que representan el 13% del parque empresarial nacional y el 70% de la provincia de Alajuela

En el 2019, las pymes de la provincia de Alajuela generaban el 16,6% (más de 61 mil empleos) del empleo total pyme. En promedio se podría decir que generaban entre 3 a 4 empleos directos por pyme.

Acciones de crecimiento

Esta alianza es de valor para esta región al potenciar la oportunidad de trabajar conjuntamente con los gobiernos locales en la búsqueda de mejores ecosistemas que favorezcan el desarrollo de emprendimientos, micro, pequeñas y medianas empresas mediante la revisión e impulso de políticas municipales que faciliten los trámites, generen una cultura emprendedora e impulsen valores y comportamientos en las personas preparándolas para liderar con éxito sus ideas de negocio.

A nivel de acceso a financiamiento para las mipymes, se buscará diseñar una estrategia para conectar a los negocios con fondos financieros disponibles para ese sector, tales como recursos de capital semilla, entre otros.

Respecto al desarrollo territorial se buscarán impulsar acciones específicas para fortalecer el tejido productivo de las comunidades, vinculando sectores estratégicos como los de mujeres emprendedoras, productores agrícolas, turismo, emprendedores creativos y culturales, entre otros.

“La alianza estratégica con FEDOMA y con ello con los gobiernos locales de los cantones que la integran, representa una oportunidad para colaborar en la definición de acciones que permitan crear mejores condiciones de desarrollo productivo para mipymes de la zona. Hemos convenido en la necesidad y oportunidad de trabajar procesos con los funcionarios municipales, que contribuyan en mejores servicios municipales para el sector mipyme, pero además en impulsar programas que favorezcan la cultura de emprendimiento de la región y el desarrollo de instrumentos que les apoye en servicios financieros y no financieros para el crecimiento empresarial”, mencionó Luis Álvarez Soto, Director Ejecutivo de CELIEM.

CELIEM además apoyará a FEDOMA en el diseño de una política integral que simplifique trámites, promueva incentivos, fomente la formalización e integre acciones de formación, acompañamiento, acceso a mercados y financiamiento para mipymes de los distintos cantones.

El convenio establece la base para articular una red regional de centros de apoyo, donde gobiernos locales, academia y sector privado trabajen juntos brindando asesoría técnica, capacitación y acompañamiento a emprendimientos y pequeñas empresas.

Adicionalmente, también contempla la posibilidad de crear proyectos de investigación y análisis de información, programas de formación y actualización para emprendedores y funcionarios municipales; así como foros, seminarios y congresos que fortalezcan el emprendimiento local. Además, se podrían fomentar programas de acompañamiento empresarial orientados a fortalecer la competitividad y sostenibilidad de los negocios.

Para CELIEM, apoyar el dinamismo del sector mipyme del país es fundamental ante el poder y participación que tienen estos negocios en la economía nacional, por lo que esta alianza abre la puerta a un nuevo ciclo de oportunidades para emprendedores, mipymes y comunidades que buscan alcanzar un dinamismo más competitivo y sostenible de cara a los desafíos actuales.

Periodista: Vanessa Ramírez Víquez Vanessa.ramirez@celiem.org / Cel: +506 8750-4232

Acerca de CELIEM:

CELIEM es una organización orientada en promover la innovación, el emprendimiento y el desarrollo económico de las mipymes latinoamericanas. Este Centro busca impactar en el crecimiento positivo de la región mediante la investigación, el análisis, la formulación de políticas, la capacitación y el acompañamiento empresarial. Actualmente más de 625 mipymes forman parte de la comunidad de empresas de CELIEM, y se han capacitado a 2150 emprendedores desde el año 2019. Asimismo, se han acompañado procesos de diseño, formulación y evaluación de políticas y programas en la región SICA, Costa Rica, México, República Dominicana y Cuba. Visite <https://www.celiem.org>